

## **Der Sauerländische Gebirgsverein (SGV)**

Der 1891 gegründete und über 100 Jahre in Hagen ansässige SGV ist mit ca. 32.000 Mitgliedern einer der größten Freizeit- und Wandervereine Deutschlands. Neben dem Wandern, das natürlich im Vordergrund steht, ist er in seiner Vereinsphilosophie grundsätzlich naturschutz- und umweltorientiert.

Im Vereinsgebiet, das vom Niederrhein über das Ruhrgebiet, vom Münster- über das Bergische Land bis zum Sauerland reicht, praktizieren mehr als 220 SGV-Abteilungen in 20 Bezirken aktiv Freizeitgestaltung und Umweltschutz. Ca. 330 ha eigene Naturschutzflächen, die Arbeit des SGV-Naturschutzzentrums sowie die Pflege und Markierung von ca. 43.000 km Wanderwegen belegen nachhaltig unser Bemühen um ein sinnvolles Nebeneinander von Zivilisation und Natur.

Die Menschen sind im SGV auf vielfältige Weise aktiv. Landschaften kennen lernen, Natur entdecken und erleben und in der Natur lernen und lehren.

Der SGV begegnet den Menschen informierend und orientierend und fördert dadurch Besinnung und Begegnung und die geistige und körperliche Fitness. Sinnvolle Freizeitgestaltung ist Trumpf, Wandern dabei eine der Prioritäten. Die Zahl der ausgezeichneten Wanderwege, die kompetenten Wanderführer, die gemütlichen Hütten und imposanten Aussichtstürme und die zahlreichen Wander- und Ferienveranstaltungen sprechen für sich. Sie garantieren wunderbar, wanderbare Erlebniswelten.

Der SGV hat auf seinem Weg aus der Vergangenheit in die Zukunft entdeckt, dass man auf viele Arten gemeinsam wandern kann: ob per Pedes, per Pedal, per Ski, zu Lande und Wasser. Wandern mit Erlebnis-Zugabe: Fuchsjagd und Drachenfliegen, Weinprobe, Bosseln und Quasseln, Spiel und Spaß.

SGV-Mitglieder wandern nicht nur. Sie beschäftigen sich auch ganz besonders mit den Themen Jugendbegegnung, Ökologie, Bildung und Umweltproblematik.

Werden Sie Mitglied, nur so unterstützen Sie die für die Allgemeinheit wichtigen Aufgaben des SGV.